
 

 

 

 

 

「子どもが主役のまち」 
校長 岡 山  拓 

例年ならば真冬日が続き、日によっては暴風雪への警戒を行う１月ですが、今年はいつもと

は少し気候が異なります。極端な暖冬に戸惑ったり、「このままでは終わらないのではない

か。」と不安に思ったりするのは私だけでしょうか。夜は氷点下であるものの、日中は春の訪れ

を思わせる日が続いています。生徒の登下校の安全という面では、良い方に捉えたいとも思い

ます。除雪の労力についても、今のところ比較的楽なのではないかと思います。 

 

 昨年１１月に、本市は「子どもが主役のまち宣言」を行いました。未来を担う子どもたちは

『江別市の宝』と考え、子どもたちが未来への夢や目標を抱くことができること、子どもたち

が自分の意見や考えを表明して認められること、子どもたちが健やかに育ち、学び、笑顔で暮

らせることを基本理念としています。大人たちが、子どもの幸せを第一に考え、それをまち全

体で共有しようというものです。 

 本宣言に初めて触れた時、「学校教育は江別市から力強く後押ししていただいている」と、心

から嬉しく思いました。無論、学校教育だけではなく、様々な教育の場や子育て全般を指して

いると承知しています。また、そもそも学校の主役は生徒です。それでも、なんだか嬉しくな

るのです。これを機会に、あらためて本宣言を本校の教育に置き換えて読み解き、学校経営を

進めようと思いました。 

 まず、主役とはどういうことかを考えました。「子どもたちが自分らしく幸せに生きられるこ

と＝主役」と捉え、そのような気持ちになれるような仕掛けや取り組みを工夫することが大切

なのだと理解したところです。 

 具体的には、授業・行事・特別活動・部活動など、学校教育の場において、常に子どもが主

役なのだということを念頭において教育実践を進めていくことが肝要であると思いました。例

えば、授業ではいわゆる講義的な授業スタイルから脱却し、教師と生徒が学習課題を共有しな

がら、生徒が主体的に課題解決に取り組み、思考や発想が受け入れられ認められ、自身の達成

感に繋げられるような授業スタイルを目指すことが大切です。最近の教育姿勢として「教師は

生徒と伴走すること」が求められています。ともに汗を流し、ともに笑顔で過ごし、みんなが

幸せを実感できる学びの場をつくることを、学校経営の中心に据えたいと考えています。 

 

 もともと地域ぐるみで子育てを行ってきた大麻東地区の教育と「子どもが主役のまち宣言」

との親和性は高いと思います。引き続き、保護者の皆様、地域の皆様のご協力を賜りながら、

その中核となって子どもたちの幸せのために教育活動を進める所存です。令和７年も、どうぞ

よろしくお願い申し上げます。 
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体育館を飾るステージバック絵。

今年のテーマは「創造」。美術部全員

で作品作りを手がけ、試行錯誤を重

ねて完成させました。 

美術部部長・副部長から「先輩方が

築いてきた良き伝統を引継げるよう

頑張りました。完成させることがで

き、とても達成感があります。体育館

のメインの場所に掲示していただ

き、みなさんの目に触れることが、と

ても有難いです。」と、笑顔で語って

くれました。 

 江別市と土佐市の交流事業は今年で 29回目と

なり、今年度は 1/22（水）～23（木）に戸波
へ わ

中

学校より 1 名の生徒をお迎えしました。学年集

会では互いの地域紹介やレク、体育ではミニバ

レーを行い、生徒の温かな歓迎に嬉しそうな顔

をしていました。また北海道と高知県をテーマ

に家庭科では石狩鍋や 

芋もち作り、社会科で 

は大きな文旦が準備さ 

れ、お互いの地域を知 

る機会となりました。 

1/10（金）に江別市民会館にて江別市中学生サ

ミットを開催され、生徒会を代表して 6 名の生

徒が参加。「いじめ根絶」や「東中の生徒会活動

の特色」についてプレゼンを行いました。日本と

他国のいじめ防止の取組に着目し、新たな視点

で良い発表だったと、教育委員会の方から講評

をいただきました。後半のグループ討議におい

ても、与えられた 

テーマを軸に、積 

極的に参加する姿 

が見られたようで 

す。 

 姉妹都市である米国グレシャム市への交流事

業に 1 年生○○○○○さんが参加。フレンドリ

ーなホストファミリーとの思い出を一番に教え

てくれました。訪問したミドルスクールでは、授

業中自由にお菓子を食べて良いことや、昼食が

カフェテリア形式だったことなど、文化の違い

を肌で感じてきたようで 

す。最後に貴重な経験が 

でき成長できたことへの 

感謝を述べていました。 

 

 この度、時間講師として着任しました田口桃

子と申します。年度途中の着任にはなります

が、大麻東中学校は私にとって 3年間を過ごし

た思い出深い母校なので、再びこの校舎で生徒

の皆さんと学べることを嬉しく思っておりま

す。 

2年 1組、3年生の 

国語の授業を担当しま 

す。どうぞよろしくお 

願い致します。 
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【意見・要望】一部掲載させていただきます。 
◆いつも先生方にはお世話になっています。やはり先生が少ないのが少し気になります、今後も子供達をよろしく
お願いします。 

◆毎日、教育活動ありがとうございます。今後ともよろしくお願い致します。 
◆課題が多すぎる。 
◆一人一人に寄り添った対応をしていただき感謝しかありません。ありがとうございます。 
◆加えて給食の廃棄を減らすような働きかけ取り組みを学校全体で模索できるといいかなと思います 
◆通学時の手荷物が多すぎます。安全対策(交通事故や不審者等)の観点からも、改善を望みます。 
◆中学にあがり、初めての学祭でしたが、各クラスが自由に発表をしていて、どのクラスもレベルが高く見ていて 
も勉強になり、楽しめました。小学とは違いこんなにも子供達の力はついているのかと驚かされた事ばかりでし 
た。とてもいい学祭でした！ 

◆些細なことを見ていてくれたり、気にかけて下さる先生方をとても信頼し、日々のモチベーションにし楽しく学 
校生活を送っております。学校へ行く理由が授業だったりあの先生に会いたいという理由で、安定しているなと 
感じます。 

◆いつもお世話になっております。小学校との違いに親子で戸惑いはあったものの、こういうものかとなんとか日 
 々過ごしています。学校と家庭との連携に協力したい気持ちはあります。片親でフルタイムの仕事もあり、なか 

なか難しいこともありますが、発信してもらえればと思います。 

 設          問  Ａ・Ｂ評価 

１ 
【重点の理解】 
今年度の重点目標を把握するとともに、学校だよりや懇談機会などを通して、学校と
家庭・地域との連携について考えている。 

前期 84.0％ 

後期 84.7％ 

２ 
【小中一貫教育 】 
めざす姿を小・中が共有し、連携して子ども指導・支援を行うことで、子どもたちの
安心・安全につなげてほしいと思う。 

前期 98.2％ 

後期 97.1％ 

３ 
【ＩＣＴ活用 】 
個人用端末は子どもたちの思考を促すことから、日常の授業等でその活用を積極的
に取り入れてほしいと思う。 

前期 92.1％ 

後期 91.4％ 

４ 
【特別支援教育】 
個々の子どもの個性や特性を尊重し、より多くの人とのかかわりの中で、その伸長を
図らせたいと思う。 

前期 96.3％ 

後期 97.1％ 

５ 
【働き方改革】 
教員には休息をとってもらい、子どもと向き合うときの活力を蓄えてほしいと思う。 

前期 96.3％ 

後期 84.2％ 

６ 
【地域連携】 
地域の子どもたちのために、学校の教育活動に参画や協力したりしたいと思う。 

前期 84.1％ 

後期 84.2％ 

Ｐ３ 

今年は例年よりもやや雪が少ない状況ですが、冬シーズンが本格化し、大雪や吹雪による悪天候が

心配な時期を迎えました。大麻東中学校では、「登校時間の変更」や「臨時休校」等の措置をとる場

合は、朝 6時 30分を目途に tetoruで配信し、各家庭への連絡としております。 

荒天時は、校区内の状況の把握、近隣の小中学校との連携、気象予測の分析をもとに判断します

が、校区内すべてを把握しきれないのが実情です。子どもたちの安全を第一に考え、ご家庭の判断で

遅れて登校させるなどの対応もよろしくお願いいたします。 

 12 月に実施しました保護者アンケートの結果についてお知らせします。いただいた回答をＡ・Ｂ
評価（当てはまる・だいたい当てはまる）、Ｃ・Ｄ評価（あまり当てはまらない・当てはまらない）
にまとめ、前期の回答とともに割合を％で表記しています。評価をもとに次年度の学校経営・運営に
活かして参ります。また、いただいた質問やご要望に対しましては、今後のお便り等で回答します。 



 

 
 

 今年度のＰＴＡ活動もまとめの時

期を迎えております。一家庭一役の

各部門での取り組みをはじめ、学年

学級懇談会、懇親会の実施など、様々

な面でのご協力に感謝いたします。 

 今年度末までの活動についてお知

らせいたします。今年度の反省と次

年度に向けた準備を行います。 

 

【今後の予定】 

◆第 3回役員会 

 1月 30日（木）18:00～ 

◆令和 7年度役員選考委員会 

 2月 4日（火）18:00～ 

◆第 4回役員会 

 3月 6日（木）18:00～ 

◆第 2回学年委員全大会 

3月 6日（木）18:30～ 

◆監査 

3月 21日（金）18:00～ 

 

 
  

 今年度の卒業証書授与式について

のお知らせです。保護者席は、事前に

Google フォームで各家庭の参加人数

を集約し、入場順番の抽選をした上

で、当日お並びいただく予定です。 

詳細は、後日発行する案内文書で

ご確認お願いします。 

 
  

 今年度 3 回目の学校運営委員会を

下記の日程で開催いたします。内容

は令和 6 年度学校関係者評価と次年

度の学校経営の承認です。 

地域・保護者の皆さまで傍聴を希

望の方は教頭までご連絡ください。 

 

日時：令和 7年 2月 6日（木） 

18:30～ 

会場：大麻東中学校 2階視聴覚室 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行  事 給食 部活 

1 土   可 

２ 日   可 

３ 月 
登校指導⑪  入学説明会 

小中一貫教育合同会議③   ★ＳＣ 
〇 再 

４ 火 ＰＴＡ役員選考委員会 〇/５組× 可 

５ 水 １・２年学力テスト 会議日  市Ｐ連 〇 × 

６ 木 第３回学校運営委員会 〇 可 

７ 金 市内一斉研修日 〇 再 

８ 土   可 

９ 日   可 

１０ 月 公立高校推薦入試 会議日 〇 × 

１１ 火 建国記念の日  × 

１２ 水 職員会議 〇/３× × 

１３ 木 私立Ａ入試 〇/３× × 

１４ 金 １・２学年末テスト②（５教科） 〇 可 

１５ 土   可 

１６ 日   可 

１７ 月 ★ＳＣ 〇/３× 可 

１８ 火 私立Ｂ入試 〇/３× 可 

１９ 水 研修日⑧ 〇 × 

２０ 木 一斉委員会⑧ 〇 可 

２１ 金  〇 可 

２２ 土   可 

２３ 日 天皇誕生日  可 

２４ 月 振替休日  可 

２５ 火  〇 可 

２６ 水  〇 可 

２７ 木 １年・２年・５組参観日 〇 再 

２８ 金  〇 可 

Ｐ４ 

★ＳＣ：スクールカウンセラー13:00～17:00 

２ 月 行 事 予 定

 

資源回収ご協力お願いします！

卒業証書授与式（3 月 13日） 

ＰＴＡ活動 今後の予定 

学校運営委員会を開催します 


